

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Infraestructura. El directorio ejecutivo del Banco Mundial ha aprobado un nuevo proyecto de US\$370 millones para incrementar las infraestructuras y los servicios resilientes al clima y a los desastres. En concreto, el proyecto se financiará con un préstamo por US\$350 millones del Banco Mundial y US\$20 millones en financiación en condiciones concesionarias del Servicio Mundial de Financiamiento en Condiciones Concesionarias, una alianza multilateral que se estableció para ayudar con las necesidades financieras de países de ingreso mediano que reciben gran cantidad de refugiados. El proyecto proporciona financiamiento para la reconstrucción de infraestructura dañada en los eventos ocurridos en los últimos tiempos y fortalece la capacidad de gestionar los riesgos, con lo que se procura beneficiar a dos millones de personas, casi el 40% de la población del país. Algunos desastres recientes, provocaron grandes daños, por ejemplo, en establecimientos públicos, en la gestión de los recursos hídricos y en el sector del transporte, en 37 de los 82 cantones. Con este programa, el país invertirá en infraestructura crítica para el control de las inundaciones y la estabilización de pendientes, así como en la reconstrucción de puentes y caminos. También construirá y equipará refugios de emergencia multipropósito y establecimientos de respuesta ante estos acontecimientos. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.co>

Tecnología. Equifax es una empresa estadounidense de servicios con operaciones en Costa Rica que ofrece 119 puestos de empleo en la feria multilingüe de Cinde. Esas vacantes cuentan con un factor común: la Inteligencia Artificial (IA) es una pieza importante en el proceso de reclutamiento. Esta es una de las firmas que, en su búsqueda de personal para cubrir vacantes, adopta herramientas de IA para analizar las capacidades de los postulantes, sus currículos e incluso, entrevistarlos. Esto genera un ahorro de tiempo y permite almacenar los perfiles de los postulantes en bases de datos, de acuerdo con empresas consultadas. Karin Lachner, directora de estrategia del Centro Global de Servicios explicó que utilizan un sistema que ejecuta entrevistas por video. Desde Costa Rica, la empresa desarrolla tecnologías de este tipo para más de 25 países en América, Europa y Oceanía. Según mencionó, la herramienta analiza la experiencia y otros detalles como la expresión verbal y corporal del postulante a partir del video que se graba, proporcionando un resultado de concordancia con el perfil que busca la compañía, junto con un análisis de por qué la persona califica y es adecuada para un puesto determinado. Según encargados, la tecnología realiza un análisis y establece un porcentaje de probabilidad de que una persona sea apta para el puesto determinado. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/empleo/multinacionales-en-costar>

NOTICIAS INTERNACIONALES

México. La inflación del país se ubicó en 4,42% anual durante marzo, ligeramente por debajo de la expectativa que se tenía en el mercado, informó el Inegi. Los analistas esperaban que la inflación del mes de marzo se ubicara en 4,48%. En los hechos, el INPC registró un incremento de 0,29 % respecto al mes anterior y 4,42% anual. La inflación subyacente, que es la que mide la trayectoria de la inflación en el largo plazo, tuvo un aumento de 0,44% a tasa mensual y 4,55% a tasa anual. Y, al interior de este índice, las mercancías subieron 0,22% y los de servicios 0,69%. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/economia/2024/04/09/i>

Estados Unidos. El déficit de la balanza comercial creció en febrero más de lo esperado por los analistas, a un máximo desde abril de 2023. Nuevamente las importaciones superaron a las exportaciones, y el déficit comercial alcanzó los \$68.900 millones, \$1.300 millones por encima del registro del mes anterior. Las importaciones aumentaron en febrero \$47,100 millones y las exportaciones crecieron \$5,800 millones. Mientras las importaciones se vieron impulsadas por compras de bienes de consumo, las exportaciones tuvieron a los aviones de uso civil y el petróleo crudo. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/economia/2024/04>

Chile. El Índice de Precios al Consumidor (IPC) del país, anotó una variación positiva del 0,4% mensual durante marzo. Según detalló el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el costo de la vida acumula un alza de 1,6% en lo que va del año y de 3,7% a doce meses. En febrero, el IPC anotó una variación mensual del 0,6% y un 4,5% interanual. Por su parte, la inflación sin volátiles tuvo un mayor incremento del 0,6% mensual, mientras que el IPC menos alimentos y energía tuvo una variación del 0,5% en marzo. Nueve de las trece divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias positivas en la variación mensual del índice, y cuatro presentaron incidencias negativas. Entre las divisiones con aumentos en sus precios destacaron las alzas de educación (5,4%), vivienda y servicios básicos (0,8%). Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/economia->

MERCADOS

Mientras Wall Street espera el informe de inflación de los precios al consumidor de marzo, el complejo de las materias primas impulsado por una mejora de las perspectivas de crecimiento global añade otra complicación al panorama de las tasas de interés. Los mercados ya están ansiosos de que su mes favorito desde hace mucho tiempo para el inicio del ciclo de recortes de tasas en EE.UU. pueda quedar en blanco y los futuros de tasas ahora ven junio como un lanzamiento de moneda para la Reserva Federal luego de otro impresionante informe de empleo la semana pasada. El presidente de la Reserva Federal de Minneapolis, Neel Kashkari, dijo que tal vez no haya recortes de tasas este año si la inflación continúa moviéndose lateralmente. A medida que las fábricas de China muestran signos de una recuperación significativa junto con una expansión estadounidense, el aumento de los precios de la energía y los metales puede agregar otra razón para que los Bancos Centrales sean cautelosos a la hora de flexibilizar el crédito pronto. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/mar>

MATERIAS PRIMAS

Los precios del petróleo se estabilizaron, y la caída de la sesión anterior fue detenida por las cada vez menores perspectivas de que las negociaciones entre Israel y Hamas produzcan un alto el fuego en Gaza. Los futuros del crudo Brent subieron 5 centavos, o un 0,1%, a \$90,43 por barril. Los futuros del crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) bajaron 10 centavos o un 0,1% a \$86,33. El Brent registró su primera caída en cinco sesiones y el WTI la primera en siete, mientras una nueva ronda de conversaciones sobre el alto el fuego entre Israel y Hamas en El Cairo generó esperanzas de un gran avance. La continuidad del conflicto mantiene vivo el riesgo de que otros países puedan verse involucrados, especialmente Irán, partidario de Hamás, el tercer mayor productor de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Turquía anunció que restringirá las exportaciones de diversos productos, incluido el combustible para aviones, a Israel hasta que se produzca un alto el fuego en Gaza. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/commodities/oil-prices-turk>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	499,47
Venta	505,46
Monex*	503,51
Variación diaria	-0,78

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,92%
Variación semanal	-0,02
TED	3,27%
Variación semanal	-0,07
TPM	5,25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	3,20
30 días	3,67
Último año	4,92
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,30
30 días	3,33
Último año	3,28